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TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN 

"Hay muchos tipos de presiones al TEPJF". Alejandro Luna Ramos, nuevo presidente del Tribunal Electoral
del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), dijo que bajo su encargo el órgano será democrático, no "faraónico"; que 
modificará algunas estructuras, y que por convicción personal no sostendrá reuniones en su domicilio con personajes
interesados en algún litigio electoral. En entrevista con El Universal aseguró que es un hombre blindado frente a las
presiones del poder, y narró su táctica. "Las presiones no sólo son de las autoridades, hay muchos tipos de presiones.
Yo, ahora con más experiencia, ya casi no acepto que me presionen, y si me presionan hago que ni escuché o cuelgo el
teléfono o lo dejo sonar", explicó. Luna Ramos detalló que su candidatura para presidir el Tribunal Electoral se
decidió en "24 horas", una vez que hubo la certeza de que la votación lo favorecería y que había compromiso de los
magistrados de trabajar en equipo en favor del reforzamiento del trabajo jurisdiccional; de la austeridad en el
ejercicio de los recursos públicos, y de la transparencia así como la rendición de cuentas. Luna Ramos decidió 
respetar el acuerdo referente a la elección del nuevo presidente del TEPJF, y bajo ese argumento, aceptó que no 
comunicó a María del Carmen Alanis, quien pretendía la reelección que buscaría el cargo, y que ya tenía los votos 
para obtenerlo. Aclaró que como presidente interino del órgano, cargo que ocupó unas horas por ser el magistrado 
decano, solicitó a cada una de las áreas un informe pormenorizado de su funcionamiento, número de personal y
tareas asignadas. Los informes ya fueron entregados a todos los magistrados y la próxima semana se prevé una
reunión para analizar posibles modificaciones. Alejandro Luna Ramos nació en Chiapas, es deportista y forma parte
de una familia con trayectoria en el Poder Judicial. Su hermana Margarita es ministra de la Suprema Corte de
Justicia de la Nación (SCJN); su hermano Carlos Hugo es magistrado en materia penal y su hermana María 
Guadalupe trabaja en el Consejo de la Judicatura y está por jubilarse. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 10, NACIÓN, NAYELI
CORTÉS) 
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Presidirá Luna Ramos el TEPJF. Con cinco votos de los siete magistrados de la Sala Superior, José Alejandro 
Luna Ramos fue electo como nuevo presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF)
para el periodo 2011-2015. Al asumir el cargo, Luna Ramos prometió reorganización, austeridad y reforzamiento de la
función jurisdiccional. Durante la sesión, el magistrado Manuel González Oropeza indicó que la elección en ese
organismo sólo es decidida por ellos. En la primera ronda de votación, Constancio Carrasco, Manuel González
Oropeza, Salvador Olimpo Nava y Pedro Esteban Penagos avalaron al nuevo presidente. María del Carmen Alanis y 
Flavio Galván votaron por sí mismos. Al asumir la presidencia del TEPJF, Alejandro Luna Ramos prometió la
reorganización del órgano jurisdiccional mediante la austeridad y la transparencia y explicó que los tres ejes de su 
gestión serán la vigencia de los criterios jurisdiccionales, el reforzamiento de la austeridad institucional y la apertura
máxima ante la ciudadanía. Tras agradecer el voto de la mayoría de los magistrados a su favor, afirmó que no
traicionará su confianza y propuso privilegiar el trabajo colegiado. (REFORMA, P. 1 Y 5, NACIONAL, GUADALUPE 
IRÍZAR; LA CRÓNICA DE HOY, P. 1 Y 7, NACIONAL, LUCIANO FRANCO; UNOMÁSUNO, P. 8, POLÍTICA, DE LA
REDACCIÓN; LA RAZÓN, P. 7, MÉXICO, DAVID, SAÚL VELA; DIARIO DE MÉXICO, P. 13, MI PAÍS, DE LA 
REDACCIÓN; EL SOL DE MÉXICO, P. 6 A, NACIONAL, MARTHA ELVA GONZÁLEZ; EL FINANCIERO, P. 31,
POLÍTICA, MANUEL VELÁZQUEZ; EL ECONOMISTA, P. 1, 2 Y 43, POLÍTICA Y SOCIEDAD, MAURICIO RUBÍ;
IMPACTO EL DIARIO, P. 9, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN; OVACIONES, P. 2, PATRICIA RAMÍREZ; MILENIO
DIARIO, P. 6, POLÍTICA, MARIANA OTERO Y LORENA LÓPEZ; RUMBO DE MÉXICO, P. 1, NACIONAL, MAGALI
JUÁREZ; DIARIO DE MÉXICO, P. 1 Y 13, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN; EXCÉLSIOR, P. 6, NACIONAL,
AURORA ZEPEDA; LA JORNADA, P. 13, POLÍTICA, ALONSO URRUTIA; EL GRÁFICO, P. 10, NACIONAL, DE LA
REDACCIÓN: ELECTRÓNICOS: JOSÉ CÁRDENAS INFORMA, JOSÉ CÁRDENAS, RADIO FÓRMULA;
CONTRAPORTADA, CARLOS LORET DE MOLA, RADIO FÓRMULA; ENFOQUE NOCTURNO, RAÚL SÁNCHEZ
CARRILLO, RADIO MIL; LA RED NOCTURNO, JESÚS MARTÍN MENDOZA, RADIO CENTRO; LÓPEZ DÓRIGA,
ENRIQUE CAMPOS, RADIO FÓRMULA; FORMATO 21, FLOR DE LUZ OSORIO, RADIO CENTRO; HECHOS,
JAVIER ALATORRE, TV AZTECA; NOTICIERO CON JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA, LEÓN KRAUZE, TELEVISA;
INFORMATIVO 40, HANNIA NOVEL, TV AZTECA; CADENA 3, PEDRO FERRIZ DE CON, CANAL 28; NOTICIAS
NOCTURNO, ADRIANA PÉREZ CAÑEDO, CANAL 11, IPN; NOTICIERO JUDICIAL, MARÍA ELENA CANTÚ,
CANAL JUDICIAL; MILENIO NOTICIAS, JOAQUÍN FUENTES, MILENIO TELEVISIÓN; CAMPAÑEANDO, 
CAROLILNA ROCHA, TV AZTECA) 

Un jurista de Cepa. Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la
Federación (TEPJF), tiene una carrera judicial de más de 40 años, en la cual durante dos décadas ha sido magistrado 
y sólo en dos años ejerció como juez federal. Originario de San Cristóbal de las Casas, Chiapas, Luna Ramos es
integrante de una familia de juristas a la que pertenecen Margarita Luna Ramos, ministra de la Suprema Corte de
Justicia de la Nación (SCJN), y Carlos Hugo Luna Ramos, magistrado del Séptimo Tribunal Colegiado en materia
penal del Distrito Federal. A lo largo de su carrera, ha sido secretario, juez y magistrado en materia administrativa en
juzgados y tribunales unitarios y colegiados en la capital del país. La única vez que estuvo fuera del Distrito Federal
fue como magistrado del Tribunal Colegiado de Morelos, en Cuernavaca. (REFORMA, P. 5, NACIONAL, STAFF; LA 
JORNADA, P. 13, POLÍTICA, ALONSO URRUTIA; CANAL JUDICIAL, NOTICIERO JUDICIAL, MARÍA ELENA 
CANTÚ 21:06:07 DURACIÓN: 00:01:58;) 
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Me voy feliz: María del Carmen Alanis. María del Carmen Alanis, presidenta saliente del Tribunal Electoral del
Poder Judicial de la Federación (TEPJF), se dijo feliz y tras agradecer la colaboración de todos, a su gestión,
consideró la novedosa elección (pública) como "un espacio de primer orden para contribuir a imprimir confianza en
los ciudadanos, hacia el régimen democrático que todos juntos hemos construido". Dijo que se postuló a la reelección 
para "seguir abriendo brecha a las mujeres" pero "soy una mujer, una ciudadana de instituciones, por eso me siento
muy satisfecha, muy orgullosa de lo mucho que el Tribunal logró en los cuatro años que tuve el honor de dirigirlo, ha
sido uno de los más altos honores de mi vida y me siento entusiasta de lo mucho que logrará bajo el liderazgo de mi
compañero, mi querido magistrado Alejandro Luna Ramos”, expresó (EL SOL DE MÉXICO, P. 6 A, NACIONAL, 
MARTHA ELVA GONZÁLEZ; REFORMA, P. 5, NACIONAL, GUADALUPE IRÍZAR) 

El IFE felicitó al nuevo presidente del TEPJF y ofreció trabajo coordinado. El Instituto Federal Electoral
(IFE) felicitó a los integrantes de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF),
por la elección de José Alejandro Luna Ramos como su nuevo presidente. También reiteró su compromiso de
mantener un trabajo coordinado con el TEPJF, para que en el ámbito de sus responsabilidades constitucionales
ambas autoridades lleven a buen puerto el proceso electoral federal 2011-2012. Asimismo, el IFE refrendó su 
convicción de trabajar por elecciones equitativas, transparentes y legales, así como por el fortalecimiento de la 
democracia en nuestro país. (FORMATO 21, ENRIQUE CUEVAS BAÉZ, RADIO CENTRO; EL FINANCIERO, P. 31, 
POLÍTICA, MANUEL VELÁZQUEZ; UNOMÁSUNO, P. 8, POLÍTICA, ENRIQUE LUNA) 

Felipe Calderón Felicitó a Luna Ramos. Felipe Calderón presidente de México, felicitó a José Alejandro Luna
Ramos, nuevo magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), y le deseó el 
mayor de los éxitos. Expresó la certeza de que su experiencia fortalecerá el proceso democrático del país para el
periodo 2011-2015. El titular del Ejecutivo federal expresó su reconocimiento a la presidenta saliente, María del 
Carmen Alanis Figueroa, por su destacada labor al frente del máximo "tribunal electoral del país. También reconoció
a los magistrados que forman parte de la Sala Superior, por realizar un proceso interno inédito que fortalece al
Tribunal Electoral y contribuye a revitalizar la vida democrática de México, en un marco de certidumbre
institucional". (OVACIONES, P. 2, NACIONAL, AIDA RAMÍREZ; LA PRENSA, P. 7, POLÍTICA, ANTONIO DE
MARCELO; LA CRÓNICA DE HOY, P. 3, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN) 

Universidad de Chiapas felicitó a Luna Ramos. Se publicó desplegado que dice: “A nombre de la comunidad
universitaria de Chiapas, expresamos nuestra más extensa felicitación y reconocimiento al magistrado José Alejandro
Luna Ramos egresado de nuestra Escuela de Derecho, hoy Facultad de Derecho de esta Máxima Casa de Estudios,
quien fue electo presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF)”.
(LA JORNADA, P. 41, SOCIEDAD Y JUSTICIA, UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE CHIAPAS) 
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Piden partidos imparcialidad. Dirigentes y legisladores del PAN, del PRI y del PRD demandaron al magistrado
Alejandro Luna Ramos imparcialidad, objetividad y prudencia como nuevo presidente del Tribunal Electoral del
Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Ricardo García, senador panista, afirmó que los magistrados han dejado 
mucho que desear en la transparencia de los recursos públicos que emplean y en sus resoluciones, por lo que en esta
nueva etapa del máximo órgano electoral, debe cambiar esta situación.  Sebastián Lerdo de Tejada, representante del 
PRI ante el IFE y diputado federal, confió en que Luna Ramos lleve a buen término la elección presidencial, y pidió
conservar la misma línea de "objetividad" que María del Carmen Alanis. Humberto Moreira, líder nacional del PRI, 
reconoció a Alejandro Luna Ramos, nuevo presidente del TEPJF, como un buen árbitro y manifestó su respeto y
confianza a las decisiones que se tomen en esa instancia judicial con miras al proceso de 2012. Pablo Gómez, senador 
del PRD, afirmó que Luna Ramos debe tener mayor prudencia en su acercamiento con los partidos, a fin de que en la
elección presidencial no esté cuestionado como su antecesora María del Carmen Alanis. Dolores Padierna, secretaria
general del PRD, aseguró que rumbo a la elección presidencial de 2012, Luna Ramos deberá demostrar que no usa la
institución con fines políticos. (REFORMA, P. 5, NACIONAL, ÉRIKA HERNÁNDEZ Y CLAUDIA SALAZAR, EL SOL
DE MÉXICO, P. 6, NACIONAL, DOINA GARCÍA; LA JORNADA, P. 13, POLÍTICA, GEORGINA SALDIERNA,
ELIZABETH VELASCO Y JOSÉ ANTONIO ROMÁN; MILENIO DIARIO, P. 6, POLÍTICA, MIRIAM CASTILLO) 

Revoca TEPJF sentencia de TEEM. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) dio tres
días de plazo a su similar del Estado de México, para que analice y valore nuevamente si Eruviel Ávila, ex candidato 
de la coalición “Unidos Por Ti” (PRI, PVEM y Panal), al gobierno mexiquense, incurrió en actos anticipados de
campaña. Por unanimidad, los magistrados de la Sala Superior se pronunciaron contra la sentencia emitida por el 
colegiado mexiquense, que declaró infundada la queja presentada por la coalición “Unidos Podemos Más” (PRD, PT y
Convergencia). El pleno del TEPJF apoyó la ponencia de la magistrada María del Carmen Alanis, en el sentido de
devolver el expediente al TEEM para que elabore la sentencia correspondiente, en caso de existir irregularidades en la
campaña del PRI al gobierno estatal. (UNOMÁSUNO, P. 30, ESTADO DE MÉXICO, DE LA REDACCIÓN; LA
PRENSA, P. 6, POLÍTICA, ANTONIO DE MARCELO; EXCÉLSIOR, P. 6, PRIMERA NACIONAL, NOTIMEX) 

Exigen a FCH suspender spots en Michoacán. En medio del proceso electoral de Michoacán y a unas semanas
de su V Informe de Gobierno, el Congreso exigió a Felipe Calderón, presidente de la República, no utilizar la
promoción gubernamental para beneficiar a su partido en los comicios de la entidad. En el exhorto aprobado, el cual
fue impulsado por el PRI, los legisladores recuerdan que en junio pasado, el Instituto Federal Electoral (IFE) tuvo
que tomar medidas cautelares ante la propaganda gubernamental emitida por el gobierno federal en estados donde
había elecciones. Mientras que en 2010, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resolvió
que el Ejecutivo federal era responsable de violar la Constitución al permitir la difusión de propaganda 
gubernamental en los comicios electorales de ese año. En ambos casos, indica el punto de acuerdo, la autoridad
concluyó que el mensaje gubernamental pretendía posicionar las políticas públicas del gobierno federal ante la
ciudadanía para conseguir una mayor aceptación. (REFORMA, P. 14, ÉRIKA HERNÁNDEZ Y CLAUDIA SALAZAR) 
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“Resucita” el PAN líder en Benito Juárez. El PAN en el Distrito Federal tuvo que "revivir" a la dirigencia
delegacional en la Delegación Benito Juárez, luego de que la presidencia electa en la asamblea de abril quedaó
invalidada por una resolución del Tribunal Electoral local, en la que se ordenó reponer el procedimiento. De acuerdo
con la resolución del pleno del Comité Directivo Regional del PAN en el DF, se determinó que con base en los 
estatutos del partido es necesario mantener la dirigencia delegacional que venció en abril de 2011. "Al anularse la
asamblea de fecha nueve de abril del año corriente y acorde con el artículo 91 de los estatutos generales del Partido 
Acción Nacional, se mantiene en la dirigencia delegacional a José Roberto Alfaro Parrilla como presidente del Comité
Directivo. La dirigencia que encabezará nuevamente Alfaro Parrilla será vigente en tanto el Tribunal Electoral del
Poder Judicial de la Federación resuelva la impugnación que Mendoza hizo a su vez del fallo del Tribunal Electoral
local, que los emplaza a reponer la asamblea. (REFORMA, P. 3, CIUDAD, ÓSCAR DEL VALLE) 

Géneros de Opinión 

Luna Ramos conducirá el tribunal con tres principios básicos. Durante la emisión de Las Noticias por 
Adela, José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación
(TEPJF), dijo que conducirá el máximo organismo electoral del país a través de tres principios como son: 
Jurisdiccionalidad, transparencia y honestidad. “Bajo esas circunstancias, señalé tres circunstancias que para mí son
esenciales, que es la jurisdiccionalidad de las cosas, atenderlos exclusivamente en forma jurídica; segundo, con una
situación de carácter honesta, dándole a las partes la transparencia que necesitan, abrir las puertas del tribunal a la
crítica no sólo de los organismos del Estado, sino también a la ciudadanía. Hice mucho énfasis en esto, en que la
ciudadanía es la más interesada en conocer cómo funciona y cómo trabaja el Tribunal Electoral”, explicó.
Sostuvo que cuando la vida impone retos deben asumirse con toda responsabilidad y uno de ellos es la próxima
elección presidencial de 2012, en la que se tienen que superar las exigencias que no pudieron atenderse en 2006, 
como es el recuento de votos casilla por casilla. “Nosotros con antelación y en esa época no teníamos la facultad que
fue la exigencia del partido perdedor, lo del recuento del voto por voto y casilla por casilla, no teníamos esa facultad,
la ley nos restringía exclusivamente a las casetas que fueron impugnadas y que se nos tenía que señalar cuál era la 
impugnación”, dijo. Luna Ramos enlistó una serie de pendientes entre ellos: los asuntos del Estado de México y las 
próximas elecciones estatales. (LAS NOTICIAS POR ADELA, ADELA MICHA, CANAL 9, TELEVISA) 

En la línea/ Félix Fuentes. Felicidades al magistrado Alejandro Luna Ramos por ser elegido presidente del
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Seguro que con él no se va a repetir la historia de 2006.
(EL UNIVERSAL, P. 9, NACIÓN, FÉLIX FUENTES) 

Así lo Dice La Mont/ ¿TEPJF por SCJN?/ Federico La Mont . La trayectoria Alejandro Luna Ramos electo 
presidente magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) se vincula con la carrera
judicial, donde comenzó como secretario de Juzgado, Suprema Corte y Acuerdos. Posteriormente ascendió a juez de
Distrito en materia administrativa así como magistrado de Circuito y cuenta con 2 hermanos en ese mismo ámbito 
como la ministra Margarita Luna Ramos, quien en tres años podría alcanzar la presidencia de la SCJN, y el
magistrado Carlos Hugo Luna Ramos. Es oriundo de la misma entidad del actual ministro de la SCJN Sergio Valls,
pero también cuenta con Cartas Credenciales en la Academia, pues impartió cátedra en el Instituto de la Judicatura.
A diferencia de los magistrados que presumiblemente respaldaron su ascenso a la Sala Superior, automáticamente
Alejandro Luna no podrá registrarse en el proceso sucesorio de los ministros Sergio Salvador Aguirre Anguiano y
Guillermo Ortiz Mayagoitia. (EL SOL DE MÉXICO, P.9, NACIONAL, Y LA PRENSA, P. 6, POLÍTICA, FEDERICO LA
MONT) 
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El Cristalazo/ Visiones y confusiones/ Rafael Cardona. Con una amplia ventaja Alejandro Luna Ramos ganó 
la presidencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. María del Carmen Alanis, por lealtad,
supongo, votó por ella misma y se retiró de la sesión con su voto solidario y solitario. Hoy el TEPJF tiene muchos 
asuntos pendientes, pero no son nada junto a la tormenta de los meses futuros. Con un IFE incompleto, el tribunal
deberá reiniciar gestiones políticas para integrarlo a plenitud, entre otras cosas de las cuales no escapa la fragilidad
de las relaciones IFE-Medios y el alud de querellas en este sentido. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 3, OPINIÓN, RAFAEL 
CARDONA) 

Café Político/ José Fonseca. A fin de cuentas, se pusieron de acuerdo los magistrados del Tribunal Federal
Electoral y Alejandro Luna Ramos lo presidirá hasta el 2015, lo cual significa que le tocará la calificación de la 
elección presidencial. (EL ECONOMISTA, P. 46, POLÍTICA Y SOCIEDAD, JOSÉ FONSECA) 

Editorial/ Un tribunal a prueba. El nuevo presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, 
Alejandro Luna Ramos, tiene frente a sí uno de los retos más importantes de la democracia mexicana en los meses
por venir: llevar a buen puerto la elección presidencial del próximo año, de tal suerte que al calificar la jornada
electoral que se habrá de celebrar el 1 de julio de 2012, su fallo sea intachable, libre de controversia y confiable a los
ojos ciudadanos. Por supuesto que el Trife (sic) no es responsable por sí mismo de todo el proceso, pero en vista de lo
cada vez más competidos que son los equilibrios de fuerzas políticas en el país, los criterios deliberativos del Tribunal
adquieren gran importancia. (EL UNIVERSAL, P. 12, OPINIÓN, DE LA REDACCIÓN) 

Recuento político/ Jesús Sánchez. En la columna se menciona que es en el ámbito de las autoridades electorales 
donde el horno no está para bollos. Ya no qué decir del IFE, que está por cumplir nueve meses sin tres consejeros.
Otro caso es el del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el que apenas estrenó nuevo
presidente, el chiapaneco Alejandro Luna Ramos, quien llegó con buen ánimo pero con la mayoría de los votos, no
por unanimidad. El TEPJF tiene, entre otros pendientes, resolver las 900 quejas interpuestas por agrupaciones de
radiodifusores en contra de las disposiciones del IFE en la administración de los tiempos para la difusión de los spots
referidos. Si el voto es en contra de los radiodifusores, simplemente se agudizará el conflicto. Habrá que ver. (EL
FINANCIERO, P. 29, POLÍTICA, JESÚS SÁNCHEZ) 

Diario Legislativo/ Pedro Jiménez Rodríguez. Finalmente el magistrado José Alejandro Luna Ramos fue
elegido presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. El chiapaneco obtuvo cinco de los siete
votos de los magistrados y dicen que le guarda lealtad al Presidente. (DIARIO DE MÉXICO, P. 18, NACIONAL,
PEDRO JIMÉNEZ RODRÍGUEZ) 

Plaza Pública/ TEPJF: ¿vuelta atrás?/ Miguel Ángel Granado Chapa. Antes de ayer se había planteado en el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación el dilema clásico en la elección de un líder. La disyuntiva era 
entre continuidad o cambio. La primera estaba encarnada por la presidenta saliente, María del Carmen Alanis. La
segunda por Pedro Penagos o Constancio Carrasco. A última hora, sin embargo, el dilema encontró una tercera 
salida, que puede ser la muy positiva de partir del consenso, pero puede también significar una vuelta atrás, un
regreso al pasado que marcó para mal el funcionamiento del órgano que encabeza la justicia electoral en nuestro país.
Es que el nuevo presidente del Tribunal Electoral Federal (sic), Alejandro Luna Ramos, formó parte de la plantilla de
magistrados que calificó la elección presidencial de 2006 y declaró electo a Felipe Calderón. Fue, por lo tanto, uno de
los suscriptores del instrumento de calificación en que se acumularon argumentos sobre las irregularidades del
proceso que concluía con esa toma de posición del órgano calificador. (REFORMA, P. 11, OPINIÓN, MIGUEL ÁNGEL 
GRANADOS CHAPA) 
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Pepe grillo/ No pudo Alanis. Las cosas no salieron como quería María del Carmen Alanis en el TEPJF. La
presidenta iba por la reelección, y si no, por Pedro Esteban Penagos López o Constancio Carrasco. En 30 minutos 5
votos fueron para Alejandro Luna Ramos, uno para Flavio Galván y María votó por sí misma. Dicen que perdió la 
reelección hace varios meses. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 3, OPINIÓN, DE LA REDACCIÓN) 

Hechos/ Un escollo menos en el futuro de Eruviel Ávila/ Jesús Michel Narváez. Por lo que se refiere a las 
autoridades estatales, el candidato del PRI, PVEM y Panal en el Estado de México, ya ganó. Porque el Tribunal
Electoral mexiquense resolvió la totalidad de las impugnaciones por el cómputo de votos, por lo que después de
analizar las inconformidades en 28 de los 45 distritos de la entidad determinó anular 179 casillas, lo que representa
43 mil 892 votos. 

Ávila camina por sendero pavimentado y la prueba de fuego no será el domingo, sino cuando su caso
llegue al. Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación donde Maricarmen Alanis (sic) no logró reunir 
cuatro de los siete votos para mantenerse como presidenta y fue superada por el decano Alejandro Luna Ramos. Ahí,
en el Templo de los Siete Sabios de la Democracia será la “batalla”. Luna Ramos, a quien en la renovación de los 
magistrados del Tribunal quisieron “jubilarlo” parece no tener “simpatía” ni por la izquierda ni por la derecha. Saque
usted sus conclusiones. (EL SOL DE MÉXICO, P. 15, ANÁLISIS, JESÚS MICHEL NARVÁEZ) 

Juego de palabras/ Gilberto D Estrabau. En la columna se comenta que Alanis y Galván votaron por sí mismos,
pero no les alcanzó para fatigas y dificultades. Las posibilidades que más se mencionaban en el cambio de estafeta del
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación eran la reelección de María del Carmen Alanis, o un volado 
entre los magistrados Pedro Esteban Penagos y Flavio Galván, pero el martes comenzó a correr el rumor, o hubo
línea, de que el bueno era el magistrado decano José Alejandro Luna Ramos y, en efecto, este miércoles en la mañana 
el chiapaneco fue electo presidente del augusto cuerpo, que tendrá a su cargo certificar la validez de la elección del
próximo Presidente de la República. Luna Ramos aseguró que "los siete magistrados que integramos la actual
conformación nos abocaremos con aún mayor ahínco a tres cuestiones esenciales: uno, reforzar el aspecto
jurisdiccional (de competencia); dos, vigorizar la austeridad institucional, y tres, abrir al máximo de nuestras
capacidades la transparencia en beneficio de la ciudadanía”. (EL SOL DE MÉXICO, P. 7,  

Clase política/ Importante relevo/ Miguel Ángel Rivera. Nunca trabajaré de manera individual y espero el 
auxilio de cada uno de los integrantes de este órgano en las actividades institucionales a realizar, afirmó el magistrado
Alejandro Luna Ramos al rendir protesta como presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación
(TEPJF). A los actores del proceso electoral que está a punto de iniciar, les reiteró que estamos preparados 
plenamente para afrontar los retos que habrán de presentarse”. En una votación que duró unos cuantos minutos se
puede decir que terminó en empate este importante cambio en el órgano que tomará la decisión final acerca de las
elecciones presidenciales del año venidero. No se dio la reelección de María del Carmen Alanis, acusada de ser
cercana al gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, pero tampoco llegó algún otro magistrado señalado
como cercano al PAN. Luna Ramos es el decano del tribunal. (LA JORNADA, P. 8, OPINIÓN, MIGUEL ÁNGEL 
RIVERA) 

Bajo Reserva. La elección de Alejandro Luna Ramos como presidente del Tribunal Electoral fue interpretada en el
circuito de los juristas como un sano reacomodo de fuerzas en ese cuerpo colegiado. María del Carmen Alanis, 
presidenta saliente, tejió un discurso para justificar las razones que la llevaron a buscar un periodo más al frente de la
institución: muchas mujeres se han inspirado en su caso para iniciar una carrera judicial. Al final, doña María del
Carmen le soltó a Luna Ramos: "Alex, te quiero mucho, te deseo mucho éxito; que todo sea para bien". Fin. (EL
UNIVERSAL, P. 2, NACIÓN, DE LA REDACCIÓN) 



RESUMEN
DE INFORMACIÓN NACIONAL   
____________________________________________________________________________________ 
JUEVES 11 DE AGOSTO DE 2011 
 

Coordinación de Información y Medios
 

 
8 

FUENTE: http://www.trife.gob.mx/todo2.asp?menu=13 

Trascendió... Que sorpresiva resultó la designación de Alejandro Luna Ramos como presidente del Tribunal
Electoral del Poder Judicial de la Federación. El magistrado fue empujado desde la Suprema Corte, pues le garantiza
al Poder Judicial más imparcialidad: es el decano del TEPJF, su hermana es ministra y no se le conoce de favoritismo
partidista. La intención del máximo tribunal, dicen los enterados, es no partidizar al organismo, como aconteció con
el Instituto Federal Electoral, que encabeza Leonardo Valdés. Y el reto, dado su bajo perfil, será arbitrar la contienda
de 2012 con el antecedente de que a un IFE incompleto le rebotan 41% de sus decisiones. (MILENIO DIARIO, P. 2,
OPINIÓN, DE LA REDACCIÓN) 

Cambiando de Tema/ Naim Libien y Karina Rocha Priego. En la columna se comenta: “ayer, un duro golpe 
asestaron en contra del flamante gobernador del Estado de México, al relevar de su cargo a María del Carmen Alanis 
Figueroa, como presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, quien será sustituida por el
magistrado José Alejandro Luna Ramos quien, con cinco votos a favor, fue elegido nuevo presidente del TEPJF para 
el periodo 2011-2015. Ustedes se preguntarán ¿y eso qué tiene que ver con el gobernador Peña?, pues mucho, ya que
esta mujer, en más de una ocasión demostró su “simpatía” por el gobierno peñista, favoreciendo en todo lo que caía
en sus manos. (UNOMÁSUNO, P. 31, ESTADO DE MÉXICO, NAIM LIBIEN Y KARINA ROCHA PRIEGO) 

Astillero/ Trife 2006/ Julio Hernández López. El calderonismo se hizo ayer de la presidencia del Tribunal
Electoral del Poder Judicial de la Federación (impropia pero generalizadamente conocido como Trife) y demostró que 
tiene allí el número suficiente de votos para favorecer sus intereses en caso de conflictos graves e incluso reconstituir
los criterios de complicidad con el poder en turno que en 2006 avalaron el fraude felipista, como sucedió 
específicamente con el ahora máximo directivo del mencionado Trife, el magistrado Alejandro Luna Ramos, hermano
de la ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Margarita, y del presidente del séptimo tribunal
colegiado en materia penal del primer circuito, Carlos Hugo, todos ellos insistentemente mencionados como
beneficiarios de cabildeos y promociones provenientes del círculo blanco y azul. (LA JORNADA, P. 8, POLÍTICA, 
JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ) 

Termómetro/ A la baja. En la columna se comenta que María del Carmen Alanis ex presidenta del Trife (sic). Ayer
en su intento por reelegirse, hasta votó por ella. Fue el único sufragio que recibió, porque Alejandro Luna Ramos
resultó ganador con el apoyo de cinco magistrados. El periodo de Alanis pasó a la historia como uno de los más
polémicos. (OVACIONES, P. 2, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN) 

Rozones/ Perdió María del Carmen Alanis. Mal le fue a la magistrada María del Carmen Alanis en su
pretensión de reelegirse como presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Cinco de los siete
votos de sus compañeros favorecieron al decano de la institución, José Alejandro Luna Ramos. Alanis obtuvo sólo un
voto…el de ella misma. Igual le sucedió al magistrado Flavio Galván. Por otra parte, se menciona en la columna que 
siguen las buenas noticias para el gobernador electo del Estado de México, Eruviel Ávila. Ayer se formó un grupo de
trabajo que coordina la entrega-recepción del gobierno mexiquense y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación revocó la sentencia del Tribunal del Edomex respecto al supuesto rebase en los topes de campaña que
había acusado el PRD. Ahora los magistrados locales tienen tres días para reconsiderar su fallo. Ya lo dijo el filósofo:
“Sólo aquéllos que nada esperan del azar, son dueños de su destino”. (LA RAZÓN, P. 2, LA DOS Y LA WEB, DE LA
REDACCIÓN) 
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Teléfono rojo/ Un joven empresario para Morelia/ José Ureña. La tarea de Humberto Moreira no es 
simple. Muchos grupos se pelean espacios y, aunque ya los disciplinó en torno a Fausto Vallejo, faltan postulaciones
importantes. Morelia, por ejemplo, donde el líder de la bancada tricolor en el Congreso, Wilfrido Lázaro, no pudo
reunir los apoyos estatutarios y deberá dejar el espacio a Constantino Ortiz, un empresario cuya juventud lleva un 
mensaje de renovación priísta. La duda es si se hace sin escisiones. El resto de la estrategia deberá hacerse con mucho
cuidado. Un caso: Luisa María Calderón Hinojosa ha traído todo el sexenio una nube de guardias federales de todas 
las siglas EMP, PGR, Sedena, PF y ahora no acepta protección estatal porque, argumenta, no es confiable. Eso
devalúa la equidad de las campañas, pero hay algo más: tanta protección puede considerarse apoyo público indebido,
con la consiguiente intervención del gobierno de Felipe Calderón Hinojosa a favor de su hermana. El dato es
analizado por los otras fuerzas contendientes, en especial el PRI y PRD, y ellos decidirán si llevan esos elementos al
debate público y, aún más, a los tribunales. (OVACIONES, P. 2, POLÍTICA, JOSÉ UREÑA) 
  

 

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN 

“La Constitución es la herramienta para frenar los excesos de la autoridad”: Juan Silva Meza
Juan Silva Meza, ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), aseguró que quien
pretende encauzar sus actos al margen de la constitucionalidad vulnera los cimientos de la paz y de la convivencia
respetuosa. Al inaugurar el Museo de las Constituciones, ubicado en el Antiguo Templo de San Pedro y San Pablo, el
ministro Silva Meza dijo que la Constitución es la gran ruta hacia una vida democrática plena y nadie puede buscar
soluciones íbera de ella. "La Constitución es la herramienta ciudadana para frenar los excesos de la autoridad, es el
cimiento de nuestra nación y a nadie, a nadie, le es permitido buscar soluciones fuera de ella", enfatizó. Comentó que
la Carta Magna es el reflejo de lo mejor del país, "es la muestra de la capacidad que se ha tenido para acordar un 
futuro mejor y es el deseo común para consolidarlo". (LA CRÓNICA DE HOY, P. 7, DENNIS A. GARCÍA) 
  

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS 

Distrito Federal

Impugnan el relevo en el PRI. Rosario Guerra, una de las aspirantes a dirigir el PRI en el Distrito Federal
solicitó formalmente a su partido, cancelar la jornada electoral del próximo domingo, en la que más de 3 mil
consejeros deberán elegirán al nuevo dirigente local. La candidata de la fórmula de la Tercera Vía envió su
solicitud a Humberto Moreira, dirigente nacional del PRI y a Pedro Joaquín Coldwell, presidente de la Comisión
Nacional de Procesos Internos del PRI. A través de un documento de 23 cuartillas, Guerra acusó vicios por parte
de la Comisión de Procesos Internos local, la cual asegura ha incurrido en inconsistencias y violaciones 
estatutarias que hacen imposible que se pueda garantizar la equidad en la contienda del próximo 14 de agosto.
(REFORMA, P. 3, ERNESTO OSORIO) 
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Ordena Sodi quitar mantas vecinales. Por órdenes de Demetrio Sodi, delegado de Miguel Hidalgo, las
mantas contra la Torre Pedregal 24 que lo ofendan a él y a Marcelo Ebrard, jefe de gobierno capitalino, están
siendo retiradas. “Yo personalmente di la orden, se quitan todas; no voy a permitir que se ponga ninguna que
ofenda, ni voy a ofenderlos, yo los respeto y exijo que me respeten, se acabó, ninguna manta ni que ataque al jefe
de gobierno, ofendiéndolo, ni que me ataque a mí, ni que ataque a nadie, y si algún ciudadano no le gusta, ni 
modo, así va a ser”, sentenció. (REFORMA, P. 4C, LORENA MORALES) 

Guerrero 

Demanda Aguirre apoyo contra asaltos. Luego de la muerte de una turista menor de edad en un intento de
robo en la Autopista del Sol, autoridades de Guerrero exigieron al gobierno federal mayor seguridad en dicha vía
pues consideran que falta vigilancia Tanto Ángel Aguirre Rivera, gobernador de la entidad, como Manuel Añorve 
Baños, alcalde de Acapulco, coincidieron en que en algunos tramos carreteros los usuarios están desprotegidos y
se requiere la intervención de las fuerzas de seguridad federal. "Le he pedido a Tarcisio Rodríguez Martínez, 
director de Capufe, que pueda establecer cámaras en algunos tramos de la autopista que no existen actualmente y
necesitamos, por supuesto, reforzar la vigilancia", dijo Aguirre Rivera. La noche del lunes, un comando intentó
robarle a una familia de turistas, pero militares impidieron el hecho enfrentándose a tiros en donde cayeron
abatidos dos presuntos asaltantes; sin embargo, dos paseantes resultaron heridos y una niña de dos años murió.
(REFORMA, P. 8, ALFONSO JUÁREZ Y RAÚL MUÑOZ) 

  
 

INFORMACIÓN RELEVANTE 

Urgen Peña y Creel definición a Cordero. El panista Santiago Creel y el priísta Enrique Peña urgieron a
Ernesto Cordero, aún secretario de Hacienda, a definir si renuncia y busca la postulación presidencial por el PAN
o se mantiene para enfrentar la amenaza económica sobre México. “Pienso que la situación económica es lo
suficientemente seria para que tengamos a un Secretario de Hacienda de tiempo completo” sostuvo Creel. El 
senador con licencia advirtió que Cordero corre el riesgo de quedar mal con alguna de sus dos cachuchas.
Enrique Peña Nieto, gobernador del Estado de México, se sumó a las peticiones para que Cordero defina sus 
prioridades ante la crisis económica internacional. “Evidentemente quien tiene una responsabilidad
especialmente con este orden pues obviamente se requiere una definición y se espera que se tenga en los 
próximos días” dijo. (REFORMA, P.4, CAROLE SIMONNET Y SANDRA GARCÍA) 

Presume Lujambio seguidores. Alonso Lujambio, secretario de Educación Pública y aspirante presidencial
del PAN, celebró que ya tiene más de 50 mil seguidores. “Mi cuenta ha superado los 50 mil seguidores. ¡Gracias
en verdad a todas y a todos por su interés en los temas educativos de México” escribió en su cuenta de Twitter.
(REFORMA, P.14, NACIONAL) 
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"No se debate el amor por México". Josefina Vázquez Mota, coordinadora del PAN en la Cámara de
Diputados, utilizó las instalaciones de San Lázaro para grabar un spot sobre su informe de actividades, que
presentará este domingo en el Teatro Metropolitan. "En la Cámara de Diputados se debate todo. Lo que no se
debate es el amor por México y con amor por México, sigamos construyendo", expresa la también aspirante 
presidencial panista en un promocional de 60 segundos. Vázquez Mota invitó a su informe de actividades, el
único que hizo desde que llegó a San Lázaro, a toda la bancada panista, a liderazgos de su partido, a los
integrantes del equipo que promueve su precandidatura para 2012, así como a deportistas y personalidades de la
sociedad civil. (REFORMA, P.14, CAROLE SIMONNET) 

Congreso acelera la comparecencia de titulares de Segob y SER. A una reunión urgente y de alto nivel 
citó la Comisión Permanente del Congreso a los titulares de las secretarías de Gobernación, Francisco Blake; de
Relaciones Exteriores, Patricia Espinosa, y a Alejandro Poiré, vocero de seguridad, para que expliquen sobre el
número de elementos de la Agencia Antidrogas DEA, la CIA y el Pentágono de Estados Unidos que participan en 
tareas de investigación en territorio nacional, así como el objetivo de esas prácticas. En tribuna, legisladores del
PRI, PRD, Convergencia y PVEM manifestaron su condena al gobierno de Felipe Calderón, presidente de México, 
por ocultar, dijeron, información al Congreso sobre las tareas de extranjeros en nuestro país. El domingo, el
diario The New York Times aseguró que por lo menos 24 agentes de la CIA, la DEA y empleados civiles del
Ejército de EU llevan varias semanas en una base militar del norte de México. (EL ECONOMISTA, P.46, JORGE
MONROY) 

Llama Sicilia a pedir respuesta de Poderes. El Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad que
encabeza el poeta Javier Sicilia convocó a una nueva movilización para exigir a los Poderes Ejecutivo y Legislativo 
una reorientación de México hacia la paz y una Ley de Seguridad Humana y Ciudadana. Citada para el próximo
domingo a las 11:00 horas, la marcha saldrá del Museo de Antropología e Historia, llegará a la residencia 
presidencial de Los Pinos y de ahí se dirigirá a la nueva sede del Senado de la República, ubicada en el Paseo de la
Reforma. El llamado a la movilización fue respaldado por los académicos Pablo González Casanova, Luis Villoro,
Clara Jusidman, Elena Azaola, Sergio Aguayo, el escritor Paco Ignacio Taibo II y el actor Daniel Giménez Cacho,
así como Concepción Calvillo. (REFORMA, P.14, DANIELA REA) 

Secuestran en Cuernavaca a investigadora de la UNAM. Desde el pasado 5 de agosto fue secuestrada 
Yadira Dávila, investigadora del Centro de Ciencia Genómicas de la Universidad Nacional Autónoma de México,
reveló Adriana Mújica Murias, una de las integrantes de la “Red por la Paz y la Justicia con Dignidad”. Tania
Valentina Rodríguez Ruiz, asesora de la diputada local del Partido del Trabajo agregó que de los hechos fue
iniciada la denuncia correspondiente ante la Procuraduría General de Justicia (PGJ) de Morelos, que quedó bajo
la carpeta de investigación número SC01/7131/2011. Ante ello, Mújica Murias exigió al gobierno estatal y, en 
especial, a la PGJ que “de manera inmediata” realicen con seriedad las investigaciones correspondientes,
evitándose minimizar el secuestro de la investigadora Yadira Dávila. (LA CRÓNICA DE HOY, P.4, RENÉ VEGA
GILES) 
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Aprueban en PF 26 de cada 100. Sólo 26 de cada 100 aspirantes a ser agente de la Policía Federal aprueban
los exámenes de control de confianza, según la estadística oficial de la dependencia. Las cifras establecen que,
conforme al récord de 2010, de cada centenar de postulantes, 62 no cumplieron los requisitos de control y
confianza y 12 no concluyeron el programa Apenas una cuarta parte logró su propósito de entrar. "El proceso de
evaluación de control de confianza tiene como fin obtener una visión biopsicosocial de la conducta del evaluado. 
El objetivo es seleccionar a personal de nuevo ingreso responsable de prevenir la comisión de delitos,
salvaguardar la seguridad e integridad de los bienes y las personas", refiere la dependencia federal en un informe
difundido vía transparencia. (REFORMA, P.1, BENITO JIMÉNEZ) 

Banxico baja expectativa del crecimiento este año. Debido a la incertidumbre de la recuperación 
económica en Estados Unidos, la junta de gobierno del Banco de México (Banxico) revisó a la baja la expectativa
de crecimiento del país en un intervalo de 3.8 y 4.8% para el 2011, por debajo nivel previo, que era de entre 4 y 5
por ciento. Para el 2012 el pronóstico se ubica en el rango de 3.5 a 4.5%, desde el 3.8 y 4.8 por ciento. Al dar a
conocer su informe trimestral de inflación, Agustín Carstens, gobernador del Banxico, aseguró que no hay
debilidades en el sistema financiero pero la incertidumbre internacional se incrementa y afectará el crecimiento
económico y las variables financieras, por lo que previó que no se generen 25 mil empleos para este año. De 
acuerdo con Carstens existen diversos riesgos para el crecimiento en la economía, algunos de los cuales se han
incrementado en meses reciente. Destaca la incertidumbre sobre la fortaleza de la recuperación económica de 
Norteamérica, por su debilidad en el mercado laboral y de la construcción. (LA CRÓNICA DE HOY, P.1 Y 23,
LINDSAY ESQUIVEL) 

 
  
  

 

  

 

 


